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令和 3 年和泉市教育委員会第 1 回定例会 

 

日 時：令和 3 年 1 月 28 日（木） 午後 2 時 00 分から 

場 所：和泉市役所 3 号館 3 階 市議会委員会室 

 

出席者   教育委員会 

教育長            小川 秀幸 

教育長職務代理者     本間 法之 

委員                 藤原 安次 

委員         深堀 知子 

委員         酉家 章弘 

委員         久米 ひろみ 

 

事務局 

参与                      森吉 豊 

教育次長兼教育・こども部長          並木 敏昭 

         （教育・こども部） 

教育指導監                  大槻 亮志 

学校教育室長                 大野 浩昭 

学校教育担当次長兼学校園管理室長       土本 英也 

次長兼教育総務課長              東 直樹 

こども未来室長                森 博紀 

学校教育室教育指導担当課長          阪下 誠 

学校教育室人権教育担当課長          永井 敬 

学校教育室教育センター所長          戸出 克彦 

学校園管理室教育施設担当課長         藤原 寛 

こども未来室幼保運営担当課長         田中 靖晃 

こども未来室幼保育成担当課長         樋上 征史 

教育総務課長補佐               大西 薫 

教育総務課主幹                岩井 靖久 

教育総務課企画係長              小路 佑樹 

教育総務課総務係               川﨑 由美 

（生涯学習部） 

生涯学習部長                 辻 公伸 

生涯学習部次長                辻野 明子 

生涯学習推進室長               木下 明信 

生涯学習推進室生涯学習担当課長        中野 雅代 

久保惣記念美術館館長代理           北野 直美 

久保惣記念美術館総括参事           橋詰 文之 
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1. 開 会 

 

2. 会議録署名委員の指名について 

 

3. 審議事項 

議案第１号 令和３年和泉市議会第１回定例会に提出する議案について 

          補正予算について 

           案件１ 子どもの夢応援奨学基金積立指定寄附金 

           案件２ 美術品等取得基金積立指定寄附金 

           案件３ 子育て施設等利用費負担金国庫・府費負担金返還金 

 

4. 報告事項 

（１）和泉市教育施設等長寿命化計画について 

（２）令和３年度いずみ希望塾の募集について 

（３）令和３年度 全国学力・学習状況調査への参加について 

（４）２０２１年成人式（はたちのつどい）実績報告について 

（５）美術館茶室耐震補強にかかるガバメント・クラウド・ファンディングの募集結果について 

 

5. その他の報告事項 

 

6．閉 会 
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小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井課長 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、定刻となりましたので、令和 3年和泉市教育委員会第 1回定例会

を開会させていただきます。 

改めまして、皆さん、こんにちは。 

令和 3年初めての定例会になります。 

本年もどうぞ、よろしくお願いいたします。 

さて、新型コロナウイルスの流行は勢いを増し、大阪でも 1 月 14 日より緊

急事態宣言が発令されております。 

学校については、通常どおりの授業としておりますが、校外学習等、他府県

をまたぐ教育活動は延期や中止としております。特に、音楽や体育といったク

ラスターの発生リスクの高い教育活動はより厳しい制限や配慮等するよう、学

校園に対して指示しております。 

また、生涯学習施設は午後 8時には閉館するなど、様々な対応をとっており

ます。 

その対策をしっかり行い、安全確保に努める所存ですので、教育委員におか

れましても、適宜、お気づきの点がございましたら、様々なご意見、ご助言を

いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

それでは、まず始めに、令和 2 年第 12 回定例会の会議録ですが、事前に配

布し、ご確認いただいておりますが、ご異議はございませんか。 

 

【異議なし】 

 

ご異議がないようですので、第 12 回定例会の会議録について承認すること

にいたします。 

続きまして、今回の会議録署名委員の指名でございますが、本間職務代理者

と酉家委員にお願いいたしますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、議事を進めさせていただきます。 

本日は、審議事項 1件、報告事項 5件になります。 

 

議案第 1号「令和 3年和泉市議会第 1回定例会に提出する議案について 補

正予算について」ですが、案件 1～3 までについて、事務局より順次、説明願

います。 

 

学校教育室人権教育担当の永井です。 

議案第 1号案件 1 子どもの夢応援奨学基金積立指定寄附金について、ご説

明いたします。 

資料 3ページをお願いします。 

子どもの夢応援奨学基金に対するふるさと元気寄附金について、令和 2年度

当初予算においては 1,200 万円と見込んでいたところ、寄附金が増額の見込み

となり、令和 2 年 12 月議会において歳入歳出とも 1,370 万円を増額補正しま

した。しかし、寄附金がさらに増額となることが想定されたため、最終的には
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北野館長代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

藤原委員 

 

 

 

北野館長代理 

 

 

藤原委員 

 

 

3,380 万円の寄附を見込み、810 万円を歳入歳出とも増額補正するものです。 

以上です。 

 

久保惣記念美術館の北野です。 

議案第 1号案件 2 美術品等取得基金積立指定寄附金について、ご説明いた

します。 

資料 5ページをご覧ください。 

補正の金額は、120 万円です。 

補正の理由は、ふるさと元気寄附金における美術品等取得基金積立指定寄附

金の総額が、令和 2年度当初予算額である 100 万円を上回り、220 万円の見込

みと想定されるため、歳入歳出とも補正予算化をするものです。 

以上です。 

 

こども未来室幼保運営担当課長の田中です。 

議案第 1号案件 3 子育て施設等利用費負担金国庫・府費負担金返還金につ

いて、ご説明いたします。 

資料 7ページをご覧ください。 

補正の金額は、4,586 万 3 千円です。 

補正の理由は、幼児教育・保育の無償化に伴い、本来、民間園の収入となる

保育料について、市が負担金として各園に支出しており、支出に当たっては、

国 2分の 1、府 4分の 1の交付を受け支出しております。 

この交付については、当該年度に概算で交付を受け、翌年度に実績報告を行

い清算することとなっており、当初、利用見込み人数を延べ 13,211 人と見込

み交付申請を行い決定をいただきましたが、実績では、利用人数が延べ 11,682

人となり過大交付となったことから、国及び府に返還を行うべく、補正予算措

置を講じるものでございます。 

以上です。 

 

ただいま、説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

 補正額の算出にあたり、子どもの夢応援奨学基金積立指定寄附金と美術品等

取得基金積立指定寄附金について、寄附金割合が異なりますが、その算出根拠

を教えてください。 

 

ふるさと元気寄附を行っていただくにあたり、その使途を選択いただきます

が、その割合を担当課と調整し、算出しています。 

 

算出にあたり、寄附金の使途を選択する各割合は毎年変わるものですか。も

しくは、過去の実績で算出できるものなのか教えてください。 
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辻部長 

 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

藤原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

毎年同程度の割合でご寄附いただいていることから、過去の実績を参考に

し、見込みとして所管課が寄附金割合を算定しています。 

 

他にご質問等ございませんか。 

ないようでしたら、お諮りいたします。 

議案第 1号について、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

 

【異議なし】 

 

ご異議がないようですので、議案第 1号は、原案どおり可決いたします。 

審議事項は以上ですので、次に報告事項に移ります。 

 

まず、報告事項 1「和泉市教育施設等長寿命化計画について」、学校園管理

室より説明願います。 

 

学校園管理室教育施設担当の藤原です。 

報告事項 1、和泉市教育施設等長寿命化計画について、ご説明いたします。 

資料 9ページをお願いします。 

本市学校・幼稚園・保育園の教育施設等については、昭和 40 年代から 50 年

代に集中的に建設され、今後一斉に更新時期を迎え、多額の費用が見込まれま

すことから、予防保全型の維持管理手法を導入し長寿命化を推進し、施設を可

能な限り長く使用できるようにし、ライフサイクルコスト縮減や財政負担の平

準化を行おうとするものであります。 

計画期間といたしましては、長期的な方針を整理しつつ、具体的な施設計画

については和泉市公共施設等総合管理計画における前期目標である、令和 3年

から令和 8 年までとし、その後 10 年計画で整備内容の更新を行っていくもの

です。また、計画期間内であっても弾力的に計画内容の見直しを行うこととい

たします。 

教育施設の状況につきましては、各学校園とも多くが築 40 年を超過してお

り、近年の校舎耐震化や体育館非構造部材耐震化、普通教室や中学校体育館の

空調整備などにより、平成 17 年度以降、校舎の大規模改修が着手できておら

ず対策工事が必要な校舎が多くある状況でございます。また、特別教室の空調

整備やトイレ洋式化、各種設備などについても対応が必要な状況でございま

す。 

教育施設等整備の基本的な方針としましては、校舎の多くが老朽化しており

ますが、建替えではなく長寿命化を図るものとし、その改修内容からやむを得

ない場合は建替えを行うものといたします。また、その他教育環境の確保とし

て適切な設備更新を行ってまいります。 

保育園・幼稚園の考え方については、公立保育所・公立幼稚園のあり方に基

づく整備方針において、認定こども園化、もしくは廃園の方向性等が示されて
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小川教育長 

 

酉家委員 

 

 

藤原課長 

 

 

酉家委員 

 

 

藤原課長 

 

酉家委員 

おり、その方向性に沿って整理を行います。またその間、建替えなど控え、小

規模修繕などを基本に対応してまいります。 

10 ページをお願いします。 

小中学校、義務教育学校の考え方といたしましては、築 20 年以上でこれま

で改修履歴が無い校舎を対象に長寿命化対策として大規模改修を計画的に進

め、令和 5年から令和 14 年の 10 年間を目途に実施を考えております。 

トイレの洋式化については、大規模改修の中での対応を基本とし、その間、

便器のみ洋式化することも検討いたします。その他、消防設備などについては

個別対応として適宜状況に応じた対応をし、小学校体育館、特別教室、給食室

の空調整備については引き続き検討を行ってまいります。 

長寿命化における優先度については、コンクリートの中性化の進行状況や外

壁の劣化状況など勘案し、トイレの未整備状況等、総合的に勘案し、優先順位

を決定するものといたします。 

実施計画については、10 ページの表のとおりと考えております。 

11 ページをお願いします。 

整備費用比較については、長寿命化対策を行わず建替え周期を 60 年程度と

した場合、今後 30 年間の更新コストは約 950 億円必要で、令和 10 年度から令

和 20 年度にかけて改修が集中し、約 360 億円必要となります。このことから

特定期間での投資が集中してしまい財源的にひっ迫し、事業の実施が困難とな

ることが想定されます。長寿命化を行い建替え周期を 80 年程度とした場合、

今後 30 年間の更新コストは約 500 億円となります。 

最後に考察として、改築中心の長寿命化しなかった場合と長寿命化した場合

を比較いたしますと約 450 億円の経費が縮減可能となるため、予防保全型の施

設の長寿命化を行っていくとするものであります。 

以上です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

長寿命化計画というのは、壊れていなくても改修していくという認識でよろ

しいでしょうか。 

 

 老朽化が進んでいることから、予防的な要素も含め、改修を行っていくもの

です。 

 

 改修にかかる費用は多額になると考えますが、積み立ては行っているのです

か。 

 

 学校施設改修を目的とした積み立ては行っておりません。 

 

 次の 20 年、30 年の計画を考えると、積み立ては必要だと思いますが、どの
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東次長 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

戸出所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

戸出所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ような見解を持っていますか。 

 

 学校施設のためだけの積み立てはございませんが、市の貯金に相当する基金

として、主に、行政施策全般に使うことができる財政調整基金、公共施設の整

備に使うことができる公共施設整備基金、地方債の償還に充てる減債基金とい

う 3つの大きな基金があり、基金の取り崩しも一部行いながら対応すると想定

しています。 

 

他にご質問等ございませんか。 

 続きまして、報告事項 2「令和 3 年度いずみ希望塾の募集について」、学校

教育室より説明願います。 

 

 教育センターの戸出です。 

報告事項 2、令和 3年度いずみ希望塾の募集について、ご説明いたします。 

資料 15 ページをお願いします。 

 令和 3年度いずみ希望塾の募集に際しまして、「チラシ」「日程表」を、対象

学年の全児童生徒に学校を通じて配布いたします。 

応募受付期間は令和 3 年 2 月 26 日までとし、その後、受講者を決定し、3

月中旬に通知します。4月上旬に受講者の親子面談を行い、受講に際しての留

意事項について説明します。4月 19 日より順次開講となっております。 

なお、令和 2年度は、コロナ禍により、各施設の会場定員 2分の 1による実

施となりました。令和 3年度も状況によりそのような対応も想定しております

が、現時点では日程表の通り進めていく予定です。 

 以上です。 

 

 ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

ないようですので、続きまして、報告事項 3「令和 3年度 全国学力・学習

状況調査への参加について」、学校教育室より説明願います。 

 

 教育センターの戸出です。 

報告事項 3、令和 3年度 全国学力・学習状況調査への参加について、ご説

明いたします。 

資料 19 ページをお願いします。 

毎年 4月に実施の本調査ですが、令和 2年度は新型コロナウイルス感染症に

かかる学校教育への影響等を考慮し国としては実施しませんでしたが、和泉市

では調査問題を市内全校で活用してきたところです。 

 令和 3年度は、新型コロナウイルス感染症により学校教育に影響が生じてい

ることを踏まえ、調査日を当初予定の令和 3年 4月 20 日から 5月 27 日に変更

して実施されることとなりました。 

教科についてですが、小学校は国語・算数、中学校は国語・数学となってお
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小川教育長 

 

戸出所長 

 

 

久米委員 

 

 

大野室長 

 

 

 

久米委員 

 

小川教育長 

 

 

 

中野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

ります。 

 なお、令和 3 年度より新たに実施される小学 5・6 年生対象の大阪府新学力

テスト、小学生すくすくテストは、本調査と同日実施の予定です。 

以上です。 

 

 結果発表の時期はいつですか。 

 

 国からの通知で、実施時期に加え、結果発表時期についても、1か月程度遅

れる予定となっています。 

 

 小学 6年生では、国語・算数のテストが国と府の 2種類あるということです

か。 

 

 小学 6年生に関しましては、全国学力・学習状況調査で国語・算数のテスト

を行い、大阪府の小学生すくすくテストでは、教科横断的な問題を受けること

になります。つまり、大阪府の方は国語・算数はございません。 

 

 そうであるならば、保護者には誤解を与えないような説明をお願いします。 

 

他にご質問等ございませんか。 

 続きまして、報告事項 4「2021 年成人式(はたちのつどい)実績報告につい

て」、生涯学習推進室より説明願います。 

 

 生涯学習推進室生涯学習推進担当の中野です。 

報告事項 4、2021 年成人式(はたちのつどい)実績報告について、ご説明いた

します。 

資料 21 ページをお願いします。 

 令和 3年 1月 11 日成人の日に、和泉シティプラザにおきまして、成人式(は

たちのつどい)を開催いたしました。 

 毎年、3部制で行っておりましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止の

観点から、今回は 7部制に変更し、1回当たりの参加者数の削減や開催時間の

短縮、また、入場前の検温、手指の消毒など感染拡大防止策を講じながら開催

いたしました。 

 今年の成人式は、2,212 人の対象者に対し、1,715 人の参加となり、77.5％

の参加率でした。 

 以上です。 

 

 ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

ないようですので、続きまして、報告事項 5「美術館茶室耐震補強にかかる

ガバメント・クラウド・ファンディングの募集結果について」、久保惣記念美
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橋詰総括参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

東次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

術館より説明願います。 

 

 久保惣記念美術館の橋詰です。 

 報告事項 5、美術館茶室耐震補強にかかるガバメント・クラウド・ファンデ

ィングの募集結果について、ご説明いたします。 

 資料 23 ページをお願いします。 

本件は令和 2年第 10 回定例会にてご報告申し上げましたガバメント・クラ

ウド・ファンディングを活用したふるさと納税の募集についての結果報告でご

ざいます。 

「京都･表千家の茶室を写した貴重な久保惣記念美術館茶室を保存し、文化

を味わうプロジェクト」というプロジェクト名にて、令和 2年 10 月 1 日から

12 月 29 日までの 90 日間で募集を行いました。 

結果は、目標額 500 万円を上回る 629 万 4,500 円の寄附をいただくことがで

きました。寄付者の方は 222 名でした。 

寄付金は令和 4年度から実施予定の茶室耐震工事費の一部として使用いた

します。 

なお、令和 3年度も同内容で寄附を募る予定としております。 

以上です。 

 

 ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 ないようですので、続きまして、その他報告事項について何かありましたら、

事務局からお願いします。 

 

第 2 回定例会の資料配布について、教育・こども部次長の東よりご報告いた

します。 

 令和 3年 2月 4日に予定しております第 2回定例会につきましては、和泉市

輝く子どもを育む教育のまち条例の審議、令和 3年度当初予算、学校教職員の

管理職人事の他、報告事項を予定しております。 

 資料配布については、直前となり申し訳ございませんが、2月 2日に行う予

定としております。改めてご連絡させていただきます。 

 また、「学校の教職員管理職人事」については、当日の資料配布とさせてい

ただきますので、よろしくお願いいたします。 

 以上です。 

 

 何かご質問等ございませんか。 

ないようですので、以上をもちまして、本日の定例会は終了いたします。 
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令和 3 年和泉市教育委員会第 1 回定例会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴は当日受付しています。皆様の傍聴をお待ちしております。 

 

 傍聴方法：当日受付 

開会時刻 15 分前から先着順で入室可能ですが、その時点で定員を超える場合は抽選

とします。（定員数は会場により異なります。） 

ただし、人事に関することなど非公開となる案件は傍聴できません。 


